



„Bär und Lilie“ e.V. Grainau

Verein zur Erforschung und Erhaltung der
Grainauer Ortsgeschichte

Schriftführer: Otto Jocher, Enzianweg 2, 82491 Grainau,
Tel.: 088421 – 8 26 26 Fax: --- Mail: familie.jocher@t-online.de

Protokoll der Mitgliederjahresversammlung 2023 des Vereins „Bär und Lilie“ e.V.

am 30.März 2023 im Saal Waxenstein im Kurhaus Grainau

von 19:30 Uhr bis 20:25 Uhr

Die Tagesordnung lautete:

1. Begrüßung und Vereinsbericht der zweiten Vorsitzenden
2. Bericht des Schriftführers
3. Bericht des Kassenführers mit Entlastung
4. Archivbericht
5. Ehrungen
6. Wünsche und Anträge
7. „Grainau – Bilder aus früheren Tagen“, Bildvortrag von Klaus Munz

Zu Tagesordnungspunkt 1:

Die 2. Vorsitzende Martina Burger eröffnet die Versammlung und begrüßt alle Anwesenden. Im Besonderen den 1. Bürgermeister Stefan Märkl, sowie den 2. Bürgermeister Christian Andrä, die anwesenden Gemeinderäte und Klaus Munz von der Presse sowie Peter Egner und Manfred Wörnle, die für die musikalische Unterhaltung sorgten. Danach erheben sich alle Anwesenden zum Totengedenken von den Sitzen. Seit der letzten Versammlung 2022 hat der Verein 4 Todesfälle zu beklagen. Es verstarben: Genovefa Grasegger, Josef Niederstätter, Johannes Schäffler und Ullrich Bader. Der Stand der Vereinsmitglieder beträgt aktuell 213.

Martina Burger geht kurz auf den plötzlichen Rücktritt des bisherigen 1. Vorsitzenden Sepp Bader ein, da der Sepp wegen eines privaten Temins nicht anwesend sein kann um sich selbst zu äußern, führt auch Martina diesen Schritt nicht weiter aus.

Vielmehr teilt sie der Versammlung mit, dass sie selbst aus beruflichen Gründen den ersten Vorsitz nicht ausüben kann. Nachdem turnusmäßig im nächsten Jahr Neuwahlen anstehen, wird sie unter Mithilfe mit der gesamten Vorstandschaft und insbesondere von Wolfgang Ollendorff den Verein kommissarisch bis zu den Neuwahlen führen.

Im Anschluss lässt Martina Burger in einem Streifzug das vergangene Jahr Revue passieren. Sie geht dabei zunächst auf die verschiedenen Dekorationen bei „Hair Art“ ein und bedankt sich insbesondere bei Elisabeth Umstätter für ihre Unterstützung. Weiter berichtet sie von der Klassenfoto Ausstellung in der Dorfgalerie, von der Teilnahme des Vereins am „Grainauer Winterzauber“ und von Besuch der Vorstandschaft beim Wolfgang Ollendorff, dies als Informationsveranstaltung zum „Gemäldeprojekt“. Sie führt das Erscheinen des Groana Heft Nr. 25 und den 8. Platz des Vereins beim Vereine-Luftgewehrschießen an. Sie

erzählt vom Stammtisch in der Jungbauernschule mit der Vorstellung des Gemäldeprojekts und auch vom Bestreben des Vereins Junge Grainauer/innen für den Verein zu gewinnen, dies nicht primär, um die Mitgliederzahlen zu erhöhen, sondern um Mitglieder zu gewinnen, die den Verein in der Zukunft weiterführen können. Anschließend gibt Martina noch einen Ausblick auf die Planungen für dieses Jahr, so wie bereits in der Mitglieder Info veröffentlicht.

Zu Tagesordnungspunkt 2:

Schriftführer Otto Jocher berichtet,

- dass auf den Tag genau vor 11 Monaten die letzte Jahresversammlung mit 43 anwesenden Mitgliedern und 5 Gästen stattfand.
- dass der Ausschuss sich zu 5 Sitzungen getroffen hat, diese fanden alle in der Weinstube Lutz statt.
- von den insgesamt drei Stammtischen (Feuerwehr Vortrag, alte Fotoalben schmökern und Gemäldevortrag)
- von den beiden Ausflügen im vergangenen Jahr, "Schauenburg", Ohlstadt und "Alte Garmischer Kirch" mit Besichtigung und Führung
- von den vier Mitglieder Infos, die im vergangenen Jahr heraus kamen
- von dem Erscheinen des Groana Heftes 25 sowie
- von der Klassenfoto-Ausstellung in der Dorfgalerie

Zu Tagesordnungspunkt 3:

Kassier Wolfgang Ollendorff gibt den Kassenbericht bekannt.

Gesamte Einnahmen: **6 312,60 €**

darin sind u.a. enthalten Spenden 1898,40 €, Beiträge 2230,00 € und verschiedene andere Einnahmen 2184,00 €

Gesamte Ausgaben: **12 408,31 €**

Einnahmen minus Ausgaben ergeben für das Jahr 2022 ein Minus von 6 095,71 €

Die Kontostände beim Kassenabschluss 31.12.2022:

Girokonto: **10.271,59 €**

Sparkonto: **2.045,65 €** (Aufgrund der miserablen Zinslage wurde das Konto aufgelöst und als Festgeld angelegt)

Nun wagt unser Kassier noch ein Ausblick auf die Budget Entwicklung von diesem Jahr Er rechnet dabei mit Einnahmen von ca. 5.630,- € und mit Ausgaben von ca. 6.119,- € Damit würde dieses Jahr 2023 mit einem Minus von **489,- €** abschließen.

Und noch eine Summe gibt unser Kassier bekannt: Er hat den Saldo aller 16 bisher abgewickelten Projekte des Vereins ermittelt und kommt dabei auf ein Plus von **13.009,- €**

Die beiden Kassenprüferinnen Elisabeth Umstädter und Maria Fritz, bescheinigen dem Kassenwart eine ordnungsgemäße und einwandfreie Kassenführung und erteilen unserem Kassier die Entlastung.

Wolfgang Ollendorff, berichtet weiter, dass eine Familie aus Rosenheim dem Verein drei Gemälde von Hans Holzner aus einem Nachlass zum Verkauf angeboten hat. Von den drei Bildern wurden zwei bereits verkauft, das dritte – es zeigt die Frühlingsstraße in Garmisch - ist noch zu haben und wird den Versammelten angeboten.

Nach so vielen trockenen Zahlen zeigt der Wolfgang der Versammlung über den Beamer noch seltene Gemälde verschiedener Maler und Motive – als kleine Einstimmung auf das Gemäldeprojekt.

Zu Tagesordnungspunkt 4:

Da unser neuer Archivar Thomas Gaißmaier bislang im Archiv hauptsächlich geputzt hat, entfällt sein Bericht für dieses Jahr.

Zu Tagesordnungspunkt 5:

Für Ehrungen sind heuer die beiden Mitglieder Josef Bader sowie Peter Schuster vorgesehen. Da beide jedoch aus privaten Gründen nicht anwesend sind, wird diese Ehrung zu einem späteren Zeitpunkt nachgeholt.

Zu Tagesordnungspunkt 6:

Der Bürgermeister Stefan Märkl überbringt der Versammlung Gruß- und Dankesworte von der Gemeinde. Er lobt dabei die Arbeit des Vereins und dankte dabei dem ganzen Vorstand und insbesondere der Bürger Martina für die geleistete Arbeit.

Er gibt weiter bekannt, dass der vom Verein gestellte Antrag auf einen Zuschuss zum Gemäldeprojekt in Höhe von 2.500 € von dem Gemeinderat bewilligt wurde, was in der Versammlung und besonders beim Ausschuss große Begeisterung hervorrief.

Da es im Anschluss keine weiteren Wortmeldungen gab, schloss Martina Burger gegen 20:30 Uhr den offiziellen Teil der Versammlung.

Nach einem Musikstück übergab Sie das Mikrofon an Klaus Munz

Zu Tagesordnungspunkt 7:

Klaus Munz begeistert die Anwesenden mit alten Fotografien von Grainauer Plätzen, Straßen, Gebäuden, Menschen und Veranstaltungen. Ein bunter Streifzug durch die vergangenen Jahre unseres Ortes. Eine sehr kurzweilige und interessante, einstündige Bilderschau, die mittels Beamer für alle sehr gut zu sehen war.

An der Versammlung nahmen 32 Mitglieder teil, es waren 2-3 Gäste anwesend.

Protokollführung:

Genehmigt:

Otto Jocher (Schriftführer)

Martina Burger (1.Vorsitzender)